



2024年2月18日  
第125号

# JR東労組 Yokohama

JR東労組横浜地本

発行人 助川一実

編集 情宣担当

ホームページ

<http://www.jreu-yokohama1.jp/>



## 横浜地本第28回定期委員会開催！



横浜地本は2月12日、かながわ労働プラザにおいて第28回定期委員会を開催し、スローガン、運動方針を含め全組合員で2024 JR総連春闘勝利と組織強化・拡大を実現していくことを満場一致で確認しました！（詳細は次号以降）

### 委員会スローガン

組合員の雇用と利益を守り抜くために、「新生JR東労組運動宣言」をもとに、「抵抗とヒューマニズム」の精神を育み、24春闘勝利！過半数代表者選勝利！安全哲学の再確立をめざし、あらゆる妨害に立ち向かい、JR東労組の帰属意識を高め、組織強化・拡大の実現をめざそう！

横浜地本全体の力を結集させ、  
新たな仲間とともに更なる  
組織強化・拡大を成し遂げていこう

### 確認された委員会宣言

#### 委員会宣言（要）

JR東労組横浜地本は2月12日、かながわ労働プラザにおいて第28回定期委員会を開催し、現場の努力に報いない経営姿勢と、社内世論を下支えする「社友会」に立ち向かい、「願されず・諦めず」2024 JR総連春闘勝利と組織強化・拡大をめざして全組合員でたかい抜くための方針を満場一致で決定した。

会社は年末手当交渉で2.65カ月プラス5万円と現場の努力に報いない超低額回答を示してきた。JR東労組本部は再申し入れをし、組合員・未加入者の怒りと悔しさをバネに8728件の声を訴えたが「受け止めるが再考はしない」「納得しているという声が相当数ある」と会社回答を覆すことはできなかった。一方、「私たちの意見をしっかりと考慮いただいたものと受け止めている」と社内世論を下支えする「社友会」を断じて許すことはできない。

私たちは、賃金が物価上昇に追い付かず、「融合と連携」の名の下、過去最高の働き度で苦勞している職場実態を会社に訴えるために「労働実態・生活実感を訴え24春闘要求を私たちからつくり出そう！」をスローガンに春闘メッセージ行動を取り組んできた。組合員・社員の声を武器にベア一律12,000円満額獲得と「安全・健康・ゆとり」を実現するために全組合員でたかい抜いていこう。

JR東日本の安全が危機に瀕している。昨年8月5日に発生した東海道線大船橋構内での電化社と列車が衝突した事故では、お客さま7名と運転士が怪我をし、一歩間違えば死者を出しかねない重大事故となった。また、1月23日には東北新幹線上野～大宮間で架線垂下したところへ新幹線が侵入するという重大事故を起こした。この事故では作業にあたった関連会社社員2名が感電するという併発事故も起きており、JR東日本の安全は危機的と言わざるを得ない。会社は安全がトッププライオリティと言いながら、そのようにならない現実が山積している。一方で、私たちが事故や事象を会社の責任に留めず、「自分だったら同種事象を絶対に起こさないか」「運行優先体質になっていないか」と自らに矢印に向けた原因究明をしていかなければならない。2024年1月16日、日本経団連が「労使自治を軸とした労働法制に関する提言」を発表した。内容は「社友会」に労働組合と同等の権利を与えようとするものである。会社が経営のパートナーであると言っている「社友会」が会社にモノをいう事が出来るのか疑問である。労働組合ではない「社友会」の役割を明らかにして、組合員・社員にJR東労組の必要性を訴え、過半数代表者選挙の勝利をめざしていく。

ロシアによるウクライナ侵襲からまもなく2年が経過する。また、イスラエルとパレスチナハマスとの武力衝突から4ヶ月が経過し、多くの命が失われている。戦争は他国で起きているもので、日本では戦争が起きるわけがないと思っはいけない。日本でも目の前に戦争が迫っていること、戦争が一部の者の利益のためであり、犠牲になるのは労働者・市民であることを沖縄平和研修で学んできた。鉄道は戦争で軍事利用され、鉄道労働者は戦争の加害者にも加担者にも被害者にもなり得る。だからこそ、憲法9条を守り、「あらゆる戦争政策反対」「鉄道の軍事利用に反対」に反対していく。

昨年は、横浜地本で組織拡大が実現した。その教訓は、分会執行部間で相互討論、相互に指弾をしながら執行部自らを強化してきたことだ。仲間と議論し相互に高め合いながら、具体的な行動を実践して、横浜地本全体の力を結集させ、新たな仲間とともに更なる組織強化・拡大を成し遂げていこうではないか！

以上、宣言する。

2024年2月12日  
東日本旅客鉄道労働組合  
横浜地方本部  
第28回定期委員会



横浜駅分会での組織拡大の実践と教訓を発信し、円滑に議事を進めてくださった海藤議長、ありがとうございました！